



Marcha por la autonomía reunió universitarios de todo el país

21 AGO 2007



El Rector del Instituto Tecnológico Eugenio Trejos dijo que el TSE se extralimitó al tratar de coartar la libertad de cátedra, por lo tanto pidió que no solo se retracte sino que elimine la sentencia anterior.

Un numeroso grupo de estudiantes, académicos y autoridades universitarias de la Universidad de Costa Rica, la Universidad Estatal a Distancia, el Instituto Tecnológico y la Universidad Nacional marcharon hacia el Tribunal Supremo de Elecciones (TSE) en el centro de la capital, con el fin de defender la autonomía que la constitución política le otorga a estas instituciones.

En una sola voz miles de costarricenses repudiaron la actitud del TSE el cual había emitido un pronunciamiento en el que exigía a las universidades públicas el abstenerse de realizar

actividades académicas en las cuales se esgrimieran argumentos que rechazan la aprobación del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos (TLC).

Este pronunciamiento del Tribunal fue una respuesta a la consulta realizada por el Presidente de la Asociación de Estudiantes de Derecho de la UCR sobre las potestades de la universidad en ese campo.

Las universidades públicas desde hace dos años han venido realizando foros, debates, programas televisivos y radiofónicos sobre los pro y contra del TLC, basándose en la libertad de cátedra y en el principio universitario de formar una conciencia crítica entre los costarricenses.





Los universitarios iniciaron la marcha a las 10 a.m. de este martes 21 de agosto desde el campus "Rodrigo Facio" hacia el TSE.

El Estatuto Orgánico de la UCR además establece que la libertad de cátedra es un principio de la enseñanza universitaria que "otorga a los miembros del claustro plena libertad para expresar sus convicciones filosóficas, religiosas y políticas"

Durante la marcha en la que los académicos y estudiantes portaron pancartas y corearon consignas a favor de la autonomía y en contra del TLC, Manuel Emilio Soto Aguilar, representante del Comité de estudiantes de la Facultad de Derecho leyó un pronunciamiento en el cual repudia la actitud de sus compañeros de Facultad, que sin propiciar una discusión interna y "por simple curiosidad jurídica pusieron en juego los principios fundamentales de la democracia universitaria"

Un vez en frente del TSE autoridades universitarias y diputados pronunciaron discursos que apoyaban la autonomía universitaria. La directora del Consejo Universitario Dra. Montserrat Sagot Rodríguez dejó claro que la marcha ratifica el derecho de los universitarios a decir que NO. Añadió que es la primera vez que una institución pública trata de callar a la Universidad y de ignorar las acciones que realizan otras entidades del estados por resguardar los intereses de los grandes empresarios del país.

El Rector del Instituto Tecnológico de Costa Rica, Dr. Eugenio Trejos Benavides manifestó que las universidades no pueden ser testigos pasivos de la realidad, sino tomar posición frente a ella con compromiso social y humanista. Agregó que la universidad debe defender la autonomía para poder seguir sembrando transformaciones en el espíritu de la juventud. Considera el TLC como nefasto para los intereses de la patria y dijo que Costa Rica requiere transformaciones con "rostro humano, alma social y cuerpo solidario" .



Con pancartas y consignas los universitarios defendieron la autonomía.

El Rector Trejos, quien ha liderado el movimiento universitario en contra del TLC, expresó que el TSE se extralimitó al tratar de limitar la libertad de cátedra, por lo tanto pidió que no solo se retracte sino que elimine la sentencia al respecto.

Trejos reiteró la invitación al Presidente de la República Oscar Arias Sánchez para que debatan sobre el Tratado de Libre Comercio y solicitó a los costarricenses que “denuncien los actos de corrupción y los negocios que están detrás del Tratado”

Por su parte el Rector de la Universidad Nacional Dr. Olman Segura advirtió al TSE que en el futuro “tenga cuidado de no manchar la autonomía universitaria”

El diputado Oscar López expresó que los universitarios están “sacando la cara por este país” y les pidió que no claudiquen en la lucha. Añadió que al gobierno que ha utilizando recursos del Estado para hacer proselitismo a favor del Tratado, “debería darle vergüenza reprimir manifestaciones de estudiantes universitarios y ponerle mordaza a las universidades”



Estudiantes, autoridades universitarias profesores y funcionarios administrativos asistieron a la marcha con camisetas, sombreros y broches con mensajes contra el TLC

Finalmente el diputado José Merino del Río denunció la compra de votos y el proselitismo a favor del TLC que está realizando el Presidente Oscar Arias, acto que calificó de corrupto porque está jugando con la pobreza del pueblo.

La Rectora de la UCR Dra. Yamileth González García durante la apertura del Curso Superior de Gestión y Liderazgo Universitario que se realizó hoy martes 21 de agosto en el auditorio Abelardo Bonilla de la Escuela de Estudios Generales, celebró la nueva resolución del TSE donde se manifiesta que es “deseable y necesario que las universidades públicas del país estimulen el debate nacional en las cuestiones objeto de consulta popular” y “reconoció que nuestra autonomía es completa tal y como lo establece el artículo 48 de la Constitución Política”.

Asimismo manifestó la Rectora González que “con vehemencia hemos luchado por nuestro derecho y nuestra obligación de debatir, polemizar, dialogar, investigar y transmitir nuestros resultados y nuestras ideas”

Por esa razón agregó que en este momento los y las universitarias “estamos dando una importante lucha por ser autónomos, por tener libertad de cátedra de pensamiento y de acción” .

[Elizabeth Rojas Arias.](mailto:erojasa@cariari.ucr.ac.cr)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

erojasa@cariari.ucr.ac.cr

